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Ausschuss für Sport 
 

Niederschrift 
der 02. Sitzung des Ausschusses für Sport 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 07.04.2021 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende 17:45 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Löwenscher Saal  

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Richard Kinder  

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Ralf Klingschat  

Mitglieder 
Herr Frank Fanter  
Frau Maria Quintana Schmidt  
Herr Clemens Sommer  

Vertreter 
Herr Mathias Miseler Vertretung für Herrn Thomas Würdisch 
Herr Marco Schröder Vertretung für Frau Ann Christin von  

Allwörden 
Herr Thoralf Stender Vertretung für Herrn Michael Philippen 

Protokollführer 
Frau Madlen Zicker  

von der Verwaltung 
Herr Andreas Pagels  
Herr Jörn Tuttlies  

Gäste 
Herr Maik Hofmann  
Herr Dr. Georg Weckbach  
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Tagesordnung: 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 01. Sitzung des Ausschus-

ses für Sport am 10.03.2021 
 

   
 2.1   Bestätigung der Niederschrift der Sondersitzung des Aus-

schusses für Sport am 25.02.2021 
 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 3.1   Haushaltssatzungen und Haushaltspläne 2021 der Hanse-

stadt Stralsund 
Vorlage: B 0015/2021 

 

   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Sportstättenentwicklungsplanung  
   
 4.1.1   geplanter Sporthallenneubau im Berufsschulzentrum in Vier-

morgen 
Einreicher: Gerd Riedel, Michael Adomeit 
Vorlage: AN 0114/2018 

 

   
 4.1.2   zur Errichtung einer Beachvolleyball-Halle  

Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0052/2018 

 

   
 4.1.3   Erweiterung/Neuerrichtung vom Sport- und Bewegungspark 

Einreicher: Mathias Miseler 
Vorlage: AN 0157/2020 

 

   
 4.1.4   3- Felder Sporthalle auf der Mahnkeschen Wiese 

Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0077/2019 

 

   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Sport sind 8 Mitglieder anwesend, womit die Be-
schlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Die Sitzung wird durch den Ausschussvorsitzenden geleitet.  
 
Es erfolgt eine Tonträgeraufzeichnung.   
 
zu 1 

Bestätigung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen/Ergänzungen zur Kenntnis genommen.  
     
Abstimmung:          9 Zustimmungen          0 Gegenstimmen           0 Stimmenthaltungen  
 
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 01. Sitzung des Ausschusses für Sport 

am 10.03.2021 
 
Herr Klingschat bittet um eine Änderung im TOP 4.2.4. Absatz 6.  
 
Herr Klingschat und Herr Philippen sprechen sich dafür aus, bei einer Zweifelderhalle ein 
Nebengebäude oder einen Multifunktionsraum zu ergänzen, da es viele Sportarten gibt, die 
nicht zwingend eine Halle, sondern Nebenanlagen benötigen.   
 
Änderung: Herr Klingschat und Herr Philippen sprechen sich dafür aus, bei einer Zweifelder-
halle ein Nebengebäude oder mehrere Multifunktionsräume zu ergänzen, da es viele Sport-
arten gibt, die nicht zwingend eine Halle, sondern Nebenanlagen benötigen.   
 
Herr Kinder stellt die Niederschrift mit der genannten Änderung zu Abstimmung.  
 
Die Niederschrift der 01. Sitzung des Ausschusses für Sport am 10.03.2021 wird mit der ge-
nannten Änderung bestätigt.  
     
Abstimmung:   8 Zustimmungen 0 Gegenstimmen  0 Stimmenthaltungen 
 
 
zu 2.1 Bestätigung der Niederschrift der Sondersitzung des Ausschusses für 

Sport am 25.02.2021 
 
Die Niederschrift der Sondersitzung des Ausschusses für Sport am 25.02.2021 wird ohne 
Änderungen/Ergänzungen bestätigt.   
     
Abstimmung:          5 Zustimmungen           0 Gegenstimmen          3 Stimmenthaltungen 
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen 
 
zu 3.1 Haushaltssatzungen und Haushaltspläne 2021 der Hansestadt Stralsund 

Vorlage: B 0015/2021 
 
Herr Kinder verweist auf die letzte Ausschusssitzung. Herr Pagels hat zum Teilhaushalt 10 
Schulverwaltung und Sport die wesentlichen Inhalte erläutert.  
 
Es gibt keine Fragen seitens der Ausschussmitglieder zur Vorlage. 
  
Herr Kinder bedankt sich bei Herrn Pagels, stellt die Beschlussvorlage zur Abstimmung und 
schließt den Tagesordnungspunkt. 
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Der Ausschuss empfiehlt der Bürgerschaft, die Vorlage B 0015/2021 gemäß Beschluss-
empfehlung zu beschließen. 
     
Abstimmung:          5 Zustimmungen          0 Gegenstimmen          3 Stimmenthaltungen 
 
 
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
zu 4.1 Sportstättenentwicklungsplanung 
 
Herr Kinder verweist auf die zurückliegenden Ausschusssitzungen, in welchen das Sportstät-
tenentwicklungskonzept bereits ausführlich diskutiert wurde. 
 
Herr Tuttlies bittet darum, dass über die Prioritätenliste im Ausschuss für Sport beraten und 
abgestimmt wird, da diese für die Erarbeitung einer Beschlussvorlage für die Bürgerschaft 
benötigt wird. Es ist vorgesehen, dass die erarbeitete Vorlage ebenfalls im Ausschuss für 
Finanzen und Vergabe besprochen und beraten wird.  
Eine Zustimmung zur Fortschreibung des Sportstättenentwicklungskonzeptes der Bürger-
schaft sichert die Handlungsgrundlage für die nächsten vier Jahre, um zum Beispiel Förder-
mittel anzuwerben. 
 
Herr Miseler erfragt, ob die Punkte auf der Prioritätenliste variabel sind. Daraufhin antwortet 
Herr Tuttlies, dass dabei zwei Seiten betrachtet werden müssen. Zum einen, dass den Ein-
zelmaßnahmen eine Nummer zugeordnet ist, welche der Priorisierung dienen. Zum anderen 
muss beachtet werden, dass, wenn die Möglichkeit besteht, den Eigenanteil durch Drittmittel 
gering zu halten, diese genutzt werden sollten. Sollten sich Mittel zur Förderung ergeben, so 
besteht die Möglichkeit die Punkte auf der Prioritätenliste zu verschieben. Dies wird in der 
Beschlussvorlage festgeschrieben. 
 
Herr Kinder zeigt mögliche Fälle auf. Er erwähnt, dass Fördermittel eventuell nicht zur Verfü-
gung stehen bzw. nicht im gewünschten Umfang. Er unterstreicht die Priorisierung der Ein-
zelmaßnahmen, da sie in den zuvor genannten Fällen dazu beiträgt, die Wichtigkeit dieser 
aufzuzeigen. 
 
Herr Tuttlies gibt des Weiteren an, dass die Priorität die Grundlage für die Haushaltsanmel-
dung darstellt und das für die Maßnahmen im vorderen Bereich der Prioritätenliste bereits 
erste Haushaltsansätze hinterlegt sind. Ebenso sind neben der festgelegten Priorisierung 
auch Lockerungen möglich, wenn zum Beispiel Fördermittel zur Verfügung stehen. Dabei 
werden gewisse Vorhaben vorgezogen. 
 
Auf die Nachfrage von Herrn Klingschat bezüglich Punkt 13 antwortet Herr Tuttlies, dass die 
Sporthalle auf dem Stand der neunziger Jahre ist und daher der Wunsch nach einem Neu-
bau besteht. Der aktuelle Hauptnutzer ist Sportlive. 
 
Herr Kinder unterbreitet zur Fortschreibung des Sportstättenentwicklungskonzeptes zwei 
Änderungen bzw. Ergänzungen. Zum einen thematisiert er den Sportplatz auf dem Dänholm. 
Nach dem jetzigen Kenntnisstand seitens Herrn Kinder sind die Sanitäranlagen in einem 
nicht angemessenen Zustand. Er erfragt den Hintergrund, warum dies nicht in der Prioritä-
tenliste aufzufinden ist.  
Herr Tuttlies teilt mit, dass diesbezüglich im laufenden Haushalt für den Neubau von Sanitär-
anlagen in einem Gebäude, welches der Hansestadt Stralsund gehört, Mittel eingestellt sind. 
Derzeit wird die Möglichkeit der Nutzung von Sanitäranlagen und Umkleiden im Erdgeschoss 
in der anliegenden Produktionsschule geprüft. Somit ist die Nutzung der alten Sanitäranla-
gen und Umkleiden in der beruflichen Schule des Landkreises nicht mehr erforderlich. Da 
dafür Mittel im Haushalt bereitgestellt werden konnten, ist dies in der Prioritätenliste nicht zu 
finden. 
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Auf die Nachfrage von Herrn Kinder, ob mit dem Eigentümer Rücksprache gehalten worden 
ist, entgegnet Herr Tuttlies, dass kein Interesse seitens des Eigentümers bezüglich Sanie-
rungen an den Sanitäranlagen und Umkleiden besteht. 
 
Herr Kinder bittet um ein Votum, welches eine Verschiebung der Schwimmhalle von Platz 18 
auf Platz 8 der Prioritätenliste ermöglichen soll. Er erachtet eine Schwimmhalle als sehr be-
deutsam.  
Herr Miseler entgegnet, dass Frau Dr. Gelinek in der vergangenen Sitzung bekannt gegeben 
hat, dass die Verwaltung über dieses Thema informiert ist. In diesem Zusammenhang gibt er 
auch den Hinweis, dass wie zuvor besprochen bei der Priorisierungsliste gegebenenfalls 
Lockerungen vorgenommen werden können, wenn die Fördermittel dafür zur Verfügung ste-
hen. Eine Notwendigkeit der Verschiebung erschließt sich Herrn Miseler nicht. 
 
Herr Klingschat stimmt Herrn Miseler zu und erwähnt, dass die Präsenz dessen auf der Prio-
ritätenliste grundsätzlich wichtig ist. 
 
Herr Kinder hat den Eindruck, dass das Interesse an einer Schwimmhalle seitens der Ver-
waltung nicht sehr groß erscheint, da es zuvor nicht auf der Liste zu finden war. Er betont, 
dass das Schwimmen ein wichtiger Aspekt der Hansestadt Stralsund ist. Zudem sei dies 
durch die Vertragsverbindungen mit dem Hanse Dom schwierig gestellt. Als Zeichen der 
Dringlichkeit plädiert Herr Kinder für eine Verschiebung dessen auf der Prioritätenliste. 
 
Herr Kinder stellt den Antrag zur Abstimmung. 
 
Abstimmung:   1 Zustimmung           0 Gegenstimmen 7 Enthaltungen 
 
Somit ist dem Antrag von Herrn Kinder stattgegeben.  
 
Herr Kinder stellt abschließend das Sportstättenentwicklungskonzept zur Abstimmung.  
 
Nach getroffener Abstimmung wird die Prioritätenliste mit den genannten Veränderungen an 
die Verwaltung weitergegeben. Diese erstellt zeitnah eine Beschlussvorlage für die Bürger-
schaft, hinsichtlich der Fortschreibung des Sportstättenentwicklungskonzeptes.  
     
Abstimmung:           7 Zustimmung           0 Gegenstimmen           1 Stimmenthaltung 
 
 
zu 4.1.1 geplanter Sporthallenneubau im Berufsschulzentrum in Viermorgen 

Einreicher: Gerd Riedel, Michael Adomeit 
Vorlage: AN 0114/2018 

 
Herr Kinder fasst die Ausführungen von Herrn Tuttlies aus der letzten Sitzung zusammen. 
Die Zuständigkeit liegt hierbei beim Landkreis Vorpommern-Rügen, welcher aktuell vorrangig 
damit beschäftigt ist, die Grundlagen für den Bau herzustellen (Grundstückankauf etc.).  
 
Der Ausschussvorsitzende bittet die Verwaltung, sofern neue Informationen vorliegen, im 
Ausschuss darüber zu berichten. Herr Kinder stellt zur Abstimmung, den Antrag AN 
0114/2018, aus den genannten Gründen nicht weiter zu verfolgen.  
 
Der Präsident wird entsprechend informiert.  
     
Abstimmung:          7 Zustimmungen          0 Gegenstimmen          1 Stimmenthaltungen 
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zu 4.1.2 zur Errichtung einer Beachvolleyball-Halle  
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0052/2018 

 
Herr Kinder verweist darauf, dass dieser Tagesordnungspunkt bereits in der vorherigen Aus-
schusssitzung ausführlich besprochen worden ist.  Er teilt mit, dass dieses Vorhaben in die 
Prioritätenliste der Fortschreibung des Sportstättenentwicklungskonzeptes aufgenommen 
wird.  
 
Er gibt den Antrag AN 0052/2018 so zur Abstimmung, dass die Angelegenheit als umgesetzt 
betrachtet werden kann.  
 
Der Präsident wird über das Beratungsergebnis informiert.  
  
Abstimmung:          6 Zustimmung          0 Gegenstimmen          2 Stimmenthaltungen 
 
 
zu 4.1.3 Erweiterung/Neuerrichtung vom Sport- und Bewegungspark 

Einreicher: Mathias Miseler 
Vorlage: AN 0157/2020 

 
Herr Tuttlies erläutert die Zuarbeit des Amtes für Stadtwirtschaftliche Dienste. 
 
Bezüglich des ersten Antragpunktes teilt er mit, dass ein Austausch der Schilder im Novem-
ber 2020 erfolgte. Die Kosten beliefen sich auf 422 Euro für insgesamt fünf Schilder. Die 
Nutzungsfläche ist wohngebietsnah und bietet ein vielfältiges Angebot. Die Geräte werden 
regelmäßig geprüft, sodass sie allgemein als sicher gelten, jedoch stehen derzeit bewegliche 
Geräte nur eingeschränkt zur Verfügung, da sich die diese als ersatzbedürftig erwiesen ha-
ben.  
Sollte weiterhin Bedarf bestehen, kann ein Ersatz der alten Geräte und die Erweiterung vor-
bereitet werden. Der vorhandene Standort bietet alle Voraussetzungen. Es handelt sich um 
ein zentrales Angebot im Stadtteil, welches im Grünen liegt und von der Straße aus nicht 
einsehbar ist. Kinderspielplätze befinden sich nicht in der direkten Nachbarschaft. Eine Er-
weiterungsfläche ist gegeben. Die Verwaltung schlägt vor, dass es sich bei den Neuanschaf-
fungen um feststehende Fitnessgeräten handeln sollte, um den Wartungsaufwand gering zu 
halten. 
 
Es konnte bisher keine Prüfung hinsichtlich der Fördermöglichkeiten für eine Erweiterung 
vorgenommen werden. Die Einordnung des Investitionsbedarfes in den Haushalt 2022 ff. 
wird beantragt. Analog gilt dies für die Errichtung solcher Angebote in anderen Wohngebie-
ten bzw. Stadtteilen.  
Für das aktuelle Jahr 2021 stehen Maßnahmen zur Umsetzung fest. Dazu gehört die Errich-
tung von zwei Fitnessstationen am Moorteich. Eine Fitnessstation ist nördlich des Moortei-
ches an der Parkplatzecke zur Vogelwiese geplant und die weitere Station ist südlich des 
Moorteiches an der Gartenanlage am Rostocker Berg vorgesehen. Die Investitionsmittel sind 
in den Haushalt 2021 bereits mit eingeplant und unter dem Teilhaushalt 17 aufgelistet. 
 
Herr Miseler bedankt sich für die Ausführungen. Er gibt ergänzend den Hinweis, dass euro-
päische Fördermittel verwendet worden sind.  
 
Herr Kinder stellt die Thematik wie folgt zur Abstimmung.  
 
Der Antrag AN 0157/2020 kann somit als erledigt betrachtet werden. 
 
Der Präsident wird über das Beratungsergebnis informiert.  
     
Abstimmung:          8 Zustimmungen          0 Gegenstimmen          0 Stimmenthaltungen 
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u 4.1.4 3- Felder Sporthalle auf der Mahnkeschen Wiese 
Einreicher: Fraktion Bürger für Stralsund 
Vorlage: AN 0077/2019 

 
Herr Kinder erläutert den aktuellen Sachstand. Er nimmt Bezug auf die Ausführungen von 
Herrn Tuttlies aus den letzten Sitzungen des Ausschusses. Zusammenfassend ist der Bau 
einer solchen 3-Feldersporthalle auf der Mahnkeschen Wiese schwierig umzusetzen, zumal 
eine Fläche in Franken neben dem Schulzentrum am Sund präferiert wird. Weiterhin sollte 
für den Erhalt von Fördermitteln der Bezug zum Schulsport vorhanden sein, da die Leistung 
ansonsten in den Bereich der freiwilligen Aufgaben fällt. 
 
Eine standortunabhängige 3-Felderhalle mit Funktionsräumen findet sich in der Prioritätenlis-
te der Fortschreibung des Sportstättenentwicklungskonzeptes wieder.  
 
Herr Kinder gibt den Vorschlag, aus den o.g. Gründen den Antrag als nicht umsetzbar zu 
betrachten und stellt dies zum Antrag AN 0077/2019 zur Abstimmung.  
 
Der Präsident der Bürgerschaft wird über das Beratungsergebnis entsprechend informiert.  
     
Abstimmung:          5 Zustimmungen           2 Gegenstimmen          1 Stimmenthaltungen 
 
 
zu 5 Verschiedenes 
 
Zunächst informiert Herr Tuttlies darüber, dass beim Kreissportbund eine Personalstelle aus-
läuft, welche nicht wiederbesetzt werden soll, da eine Umstrukturierung vorgesehen ist. Das 
Augenmerk soll auf die Vereins- und Jugendarbeit gelegt werden. Er teilt in Bezug dazu mit, 
dass an der Förderung des Stadtsportbundes und dessen Personalkostenzuschuss für das 
aktuelle Jahr festgehalten wird. 
 
Herr Tuttlies teilt weiterhin mit, dass gegenwärtig ein Austausch mit dem Stadtsportbund für 
eine künftige Nutzung für das Haus des Sports stattfindet. Derzeit wird an den Grundlagen 
für eine vertragliche Zusammenarbeit gearbeitet. Jedoch besteht noch Redebedarf beim 
Thema Entgelt. Der Sportbund hat die Anfrage nach zwei Räumen zur Miete gestellt. Dahin-
gehend ist Herr Tuttlies zuversichtlich, eine Lösung zu finden. 
 
Soweit die aktuelle Corona Situation es zulässt, sollen weiterhin unter anderem Tagungen, 
Trainingslager etc. in den dafür vorgesehenen Räumlichkeiten möglich sein.  
 
Die Ausschussmitglieder haben keinen weiteren Redebedarf im öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
Da es im nichtöffentlichen Teil der Sitzung keinen Redebedarf gibt, entfallen die übrigen Ta-
gesordnungspunkte. 
 
Der Ausschussvorsitzende schließt die Sitzung. 
    
 
     
 
 
 
gez. Richard Kinder    gez. Madlen Zicker 
Vorsitzender    Protokollführung 
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